

Großherzoglich Hessische Zeitung.

Darmstadt den 20. October.
(Donnerstag.) 1808. Nro. 48.

Ausländische Nachrichten.

Petersburg, vom 24. Sept.
Vorgestern ist auf Befehl des Marineministers ein Embargo auf alle Kauffahrteischiffe in Kronstadt gelegt worden. — Unser zu Stockholm gewesene Gesandte, Hr. von Alopeus, hat den Auftrag bekommen, Sr. Königl. dänischen Maj. den St. Andreaskorben von Seiten unsers Kaisers zu überbringen.

St. Petersburg, vom 1. Okt.
Der Feldmarschall Klingspor, welcher bisher die Armee in Finnland kommandirte, hat Schwächlichkeit und Alters halber um seine Entlassung nachgesucht. Se. Maj. haben ihm dieselbe mit Anerkennung seiner vielen Verdienste ertheilt und darauf das Kommando der Armee dem Gen. Klerker übertragen. — Gen. Major Cronstedt ist in einer Affaire in Finnland geblieben. — Admiral Saumarez hat eine Eskadre nach den Gewässern von Cronstadt abgesandt.

Amsterdam, den 8. Okt.
Am 3ten Juni ist der Vice-Admiral Petir Hartstuck, Commandeur des Unionsordens und General-Colonel der Grenadiers der Marine, zu Baltimore im 46. Jahre seines Alters gestorben. — Vorgestern trafen Se. Maj. der König hier ein, ertheilten Audienz, und reisten, nach Besorgung einiger Geschäfte, darauf wieder von hier nach Utrecht ab. — In dem nämlichen Tage sind nach dem Haag zwei Engländer eingebracht worden, die man bey Katwyk arretirt hat. — Für das Haus Mecklenburg ist hier eine Anleihe von 400,000 fl. eröffnet worden.

London, vom 24. Sept.
Das prächtige Coventgarden-Theater existirt nicht mehr. Am 20ten, des Morgens um

4 Uhr, brach in diesem großen Gebäude Feuer aus, welches mit solcher Wuth um sich griff, daß dasselbe binnen 3 Stunden in einen Aschenhaufen verwandelt war. Die verschiedenen Summen, womit Coventgarden-Theater afficirirt war, betragen zusammen 58000 Pf. Sterl.

In dem Gefecht, welches die englisch-schwedische Flotte am 26ten August bei Baltisch-Port mit der russ. Eskadre gehabt, hat, nach der Hofzeitung, der englische Verlust betragen: am Bord des Centaur 3 Tode und 27 Verwundete, und am Bord des Implacable 6 Getödtete, und 26 Verwundete. — General Baird ist am 15ten Sept. mit 7000 Mann von Corf abgesegelt. — Lord Gambier hat zu Plymouth seine Flagge am Bord des neuen Linienfahrtschiffs Caledonia von 130 Kanonen aufgezogen. — Admiral Purvis ist aus den Gewässern von Cadix abgegangen, um den Admiral Maria auf der Station von Corfu abzulösen. Die Eskadre unter Sir Richard Strachan, bestehend aus den Schiffen Formidable von 98 Kanonen, César von 80, Eagle von 74, Standard von 64, und aus den Linienfahrtschiffen Windsor Castle, Queen und Repulse, kehrt nebst der Fregatte Lavinia aus dem mittelländischen Meere nach England zurück. Admiral Collingwood wollte von Cadix nach der Gegend von Sardinien abgehen, und bei Cadix nur 3 Fregatten zurücklassen.

Paris, den 13. Oct.
Nachrichten aus Bayonne zufolge ist der Marschall Ney am 4. mit seinem Korps wieder nach Vittoria zurückgekommen, und hat seine Position wieder zu Logroño genommen. Der Gen. Werkm ist mit einer starken Garnison in Bilbao geblieben. —

